

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **73 (1928)**

Heft 11

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXXIII^e Année

N^o 11

Novembre 1928

La guerre européenne.

L'ÉTAT ACTUEL DE SON HISTOIRE MILITAIRE
ET POLITIQUE

Novembre 1918. Dix ans ont passé depuis que l'armistice a mis fin aux hostilités de la guerre européenne, si l'on en détache l'excroissance gréco-turque qui dura jusqu'en 1922. Avant un demi-siècle, disait-on pendant l'événement, l'histoire n'en pourra être écrite, et l'on argumentait du souvenir et de l'exemple de la guerre franco-allemande de 1870. Le Grand état-major prussien en avait entrepris l'exposé presque sans délai, exposé qui, longtemps, fut la source documentaire unique où puisèrent les historiens. Puis on s'avisa que le procès méritait d'être revisé, que comme tout procès à dessein de jugement éclairé il devait être instruit en contradictoire. A son tour, l'état-major français se mit à l'œuvre ; il remplit les fascicules de l'ancienne *Revue d'histoire* ; et l'on ne tarda pas à constater que les considérants de l'état-major prussien, très utiles toujours, d'une incontestable valeur documentaire, mais doctrinaires aussi, demandaient à être éprouvés. En 1914, malgré le grand nombre des volumes sortis de presse, l'œuvre, en France, n'était pas tout à fait entière. Entre temps, la documentation politique avait été entreprise, mais était moins avancée. Elle n'est pas achevée à l'heure qu'il est.

Cependant la guerre de 1870 n'a opposé l'un à l'autre que deux belligérants ; elle n'a duré que six à sept mois ; et comparée à celle de 1914, elle fait presque figure d'un jeu d'enfants. Qu'advient-il de l'histoire de la guerre européenne ?